



総会中止のお知らせ

本年度もコロナ禍のため皆さまの健康と安全を最優先として誠に残念ではありますが、総会の開催を中止することいたしました。新型コロナウイルス感染症の収束後は、例年通り同窓会活動を行っていく所存ですので、今後とも変わらぬご支援・ご協力をお願いいたします。

なお、米寿のお祝いとして、高3回・高4回・高5回卒業生の皆様には往復葉書にてご連絡を差し上げ、返信していただいた方に記念品をお贈りする予定であります。該当学年でお葉書が届いてないようでしたら、お手数ですが、事務局までご連絡ください。

ご長寿おめでとうございます

◎白寿・百歳(36回卒生)

池谷 はづ子 様 市瀬 とよ 様 桜井 ゆき江 様



菊池 咲良 (大成中7回卒)

こんにちは。わたしは静岡大成中学校女子バスケットボール部7回卒の菊池咲良と申します。昨年度から、静岡大成中学校の女子バスケットボール部に外部スタッフとして携わさせていただいてます。私自身「バスケットボール」の原点は、静岡大成中学校で教わった『ディフェンスを激しくやって、走って点を取る』というバスケットボールです。現在、このように外部スタッフとして関わることで、私が静岡大成中学校で教わったバスケットボールを、今の部員たちに伝えることの楽しさや難しさを日々感じております。その中でも、私自身が現役の頃そうであったように、試合で勝った時に感じられる喜びや楽しさがあると思っており、日々の練習で、大成中のバスケットを身につけ、部員たちに少しでも多くの気持ちを味わってもらえたらしいなと思っています。普段は一般企業に勤めているため、平日は練習に参加できず土日のみの参加ですが、これからも静岡大成中学校女子バスケットボール部の発展のために尽力していくので、よろしくお願い致します。



筆者 前列左から2人目



筆者 1番右

事務局より

住所・氏名変更について

転居や住居表示変更、結婚等で住所や氏名などの変更が生じた場合には早めに同窓会事務局までお知らせください。尚、連絡の際には、卒業年度・卒業回数・在籍時の氏名(旧姓)・変更前の住所氏名などもお忘れなく!

〈連絡先〉 静岡市葵区鷹匠二丁目4-18
静岡大成中学校・高等学校内
静岡精華・大成同窓会
☎ 054(254)7334

●同窓会事務補助費決算報告

令和3年4月～令和4年3月

<収入の部>

前年度繰越金	1,051,938 円
振込総額	400,842 円
	① 1,452,780 円

<支出の部>

同窓会だより印刷代	148,500 円
上記振込手数料	880 円
郵送代	50,196 円
ラベルシール・用紙代	2,730 円
合 計	② 202,306 円

<次年度繰越金>①-② 1,250,474 円

事務補助費振込みのお願い

「同窓会だより44号」お楽しみいただけたでしょうか。

この同窓会だよりは、事務補助費で運営されており、平成28年度発行分からは希望者と事務補助費寄付者のみに郵送しております。今回母校の優待制度等をご周知していただきたく、一部の同窓生にも送付しました。これからも母校の様子・同窓会活動をお知らせするため「同窓会だより」の発行を続けていきたいと思いますので、1口1,000円の寄付に引き続きご協力いただきたくお願い申し上げます。

なお、母校ホームページの同窓会コーナーに「同窓会だより」を掲載しております。



時代に即応する人材
(凛々しきこと 優しきこと)

精華

English Program



7月30日から31日までの2日間、本校中学校舎にて中学1年生を対象に『English Program』が行われました。4人の先生方に対し、12~3人の生徒が割り振られ、オールイングリッシュの授業を体験しました。プログラムでは、英語で自己紹介をしたり、自分が好きなものを紹介したりと、楽しそうに外国人講師と話していました。普段の英語の授業とは違い、英語をたくさん話さなければならない状況におかれていたため、生徒たちも一生懸命に講師の話す英語に耳を傾けていました。この2日間の経験を今後の授業や言語活動にぜひ活かしていってほしいと思います。



初めての外国の先生との授業で、やる前は英語が理解できなくて全然話せなかつたらどうしようなど少し不安でした。しかし、いざ授業を受けてみたら、先生がジェスチャーなどで説明をして下さったので、すごく楽しく授業を受けることができました。授業以外でも他の先生とコミュニケーションを取ることができ、何となく仲良くなれた気がしました。二日間という短い間でしたが、貴重な体験をすることができ、素敵なものになりました。

1年A組 赤池 真奈

私は、初めてのイングリッシュプログラムで正しい英語の使い方を学ぶことができました。もともと私は、英語が得意分野で、この活動をとても楽しみにしていました。しかし、まだ正確に理解できていなかったので、この活動を通して、楽しく英語を学ぶことができたように感じました。また、スピーチなどをする際に、笑顔でアイコンタクトをすることが大切だとわかりました。この活動を、これからの授業に活かしていきたいと思いました。

1年B組 吉永 歩生

中学女子バレー部

県大会初出場 !!

女子バレー部として初の県大会に出場することができました。一年、二年の頃は、自分たちの中体連について深く考えたことがなかったけれど、三年になると一気に“最後”を実感できるようになりました。中体連前の大会では、あと一歩のところで負けてしまい、県大会に出られず、悔しい気持ちがあり、次こそは県大会に出たいと強く思いました。中体連に向けて、練習もチーム練習を中心に、今までより試合を意識した練習をしました。県大会を決める日は、正直、不安や緊張があったけれど、まずは気持ちで待出ないよう、アップから声を出しました。失点しても我慢して、一点一点を重ねていき、最後の二五点目を取れた瞬間は、とても嬉しかったです。

中体連を迎えるにあたって、たくさんの方が協力してくださいました。自分たちだけでなく、支えてくださった方のおかげで出場できたので感謝したいです。メンバー全員が、バレー部に入るために大成に来たわけではなかったけれど、心を一つに最後まで楽しいバレーをし、県大会という場所に行くことができ、大成中のバレーの経験は宝物になりました。

部長 3年 萩野 なつみ



校長挨拶

静岡大成中学校・高等学校
校長 山田 隆司



同窓生の皆様こんにちは。日頃本校の教育にご理解とご支援をいただき誠にありがとうございます。今年のコロナウィルスは韋駄天のような新種が登場し、あっという間に感染が広まっていますが、同窓生の皆様はお変わりございませんでしょうか。

さらに、今年はウクライナで悲惨な戦争が起きています。昨年は太平洋戦争中の精華高等女学校の様子を紹介しましたが、人間は、戦争という過ちを繰り返す、なんと愚かな動物なのでしょうか。先日亡くなったミハイル・ゴルバチョフ元ソ連大統領が言った言葉、「対話があれば信頼が生まれる、信頼があればどんな苦難も乗り越えられる」のような解決を望みます。

さて本学園は、来年度創立120周年を迎えます。100周年では、同窓生の皆様方のおかげで盛大な記念行事を実施することができました。学校の歴史を振り返り整理するために、125周年を目指して周年行事の実施を考えております。決定次第ご連絡差し上げますが、その際には誠に勝手ながら資料提供やご寄付等のご協力をお願いをさせていただくことになるかと思います。何卒、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

さて、今回本校ホームページを一新しました。黒を基調色とした落ち着いたトップページには、トピックスを画面が移り変わるスライダーメニューにしてよりアクセスしやすいサイト構成にリニューアルいたしました。そこからいくつかを紹介いたします。

本高校独自の授業料減免制度を新設しました。私立高校授業料無償化の流れで授業料の軽減が図られている中、本校では、来年度から授業料無料の世帯をさらに拡充しました。詳しくはこの同窓会だよりをご覧ください。

高校では来年度から新教育課程コース制がスタートします。これまで20年にわたり、選択科目によって大学進学から就職までの幅広い進路希望に対応する「総合選択制」をとどきましたが、大学進学を特化させた「進学コース」と、これまでの選択制を活かした「総合コース」を設置します。目玉として、公務員を目指す「公務員講座」と、ゲーム・クリエイターやプログラマーを目指す「CG・プログラミング講座」を新設しました。詳細はホームページをご覧ください。

最後に、中学のスリーライトクラスと英語研修プログラムです。スリーライトクラスは今年で20年目を迎えます。この春は、静岡高校に6人、静岡東高校に7人、静岡市立高校に10人、大成高校に9人などが進学しました。また、英語研修プログラムでは、校内イングリッシュトレーニング、校外イングリッシュキャンプ、そして希望者の短期留学を用意しています。こちらもホームページをご覧ください。

同窓生の皆様には、お体に十分留意され、健康第一でお過ごしください。また、少子化が加速する中、さまざまな場面において母校へのご支援をいただけますよう宜しくお願い申し上げます。

――母校の、静岡大成中学校・静岡大成高等学校に!――

1 卒業生優待制度

下記のいずれかに該当する本校新入生は、入学金20万円を10万円(半額)とします

- a. 父か母が本校の卒業生である
- b. 兄か姉が本校の卒業生である

※本校:精華・大成どちらも

2 授業料減免制度(高校)

本校独自の授業料減免制度により、年収590万円までの世帯の授業料は無料になります

本校世帯別月額授業料一覧

世帯収入(目安)	①就学支援金 (国費)	②授業料減免 (県費)	③本校独自 の減免	軽減総額 (①+②+③)	授業料
年収350万円未満	33,000円	2,000円	0円	35,000円	0円
年収350万円~590万円	33,000円	0円	→2,000円	35,000円	0円
年収590万円~700万円	9,900円	23,100円	0円	33,000円	2,000円
年収700万円~800万円	9,900円	6,600円	0円	16,500円	18,500円
年収800万円~910万円	9,900円	0円	0円	9,900円	25,100円
年収910万円以上	0円	0円	0円	0円	35,000円

3 短期留学制度(中学)

中学3年生の1~3月にかけて、3ヶ月のオーストラリア留学を実施します(希望者)

静岡大成高等学校へ入学試験免除で入学していただきます。

4 系列の静岡福祉大学への進学(社会福祉学部、子ども学部)

静岡大成高等学校から静岡福祉大学に進学する場合、次のような優遇措置があります

①内部進学推薦入試の場合

- ・検定料3万円が無料
- ・入学金30万円が無料

②公募推薦・一般入試の場合

- ・検定料3万円が1万5千円(半額)
- ・入学金30万円が15万円(半額)

詳しくは、本校ホームページをご覧ください

同窓生の皆様へ

学校から同窓生へのメールによる情報配信を検討しています。
準備ができ次第、登録方法をホームページで公開いたします。ぜひご登録ください。

会長挨拶

高23回卒 仁田 桂子(杉原)



テレビをつければ暗いニュースが多い中、エンジェルスの大谷翔平選手のバットからの快音に救われている毎日ですが、同窓会員の皆様はいかがお過ごですか?

来年こそは総会を開きたいと書きましたが、かなわぬ事になりました。三年連続で中止とは思いもよらぬ事です。私の周りでもコロナの感染者が出てしまい、自宅に籠った生活を強いられたようです。

「この年になってまた、戦争をテレビで見るとは思わなかった」とロシアのウクライナ侵攻について90歳になる卒業生がお手紙に書いてくださいました。人は歴史に学ぶ事が出来ない愚かな生き物でしょうか。

そんな中で片田先生の花梨に再会出来た事をお伝えしたいと思います。非結核性抗酸菌症という病気に苦しんでいる従妹がいて、ここ数年辛そうにしているので花梨のジュースを作ってあげたいと思っていました。でもなかなか手に入らないのです。

私が高校生の頃、静岡高校を定年退職して本校にみえた片田武雄先生という生物のおじいちゃん先生がいらっしゃいました。学名をすらすらと板書したり、ぼそぼそお話になるけれど、中身のある事を話していらっしゃるので聞き逃すまいと真剣でした。「メンデルの法則には優、劣の法則がある」など面白く聞きました。夏休みの宿題はトウモロコシを栽培すること。数個の種を分けてください、私は立派なトウモロコシを何本か収穫したように思います。生物室は見事なシンビジウムの鉢でいっぱいでした。自分で栽培してみて、水やりや寒さ対策など手間がかかる事と思います。その先生が家の庭に花梨の木を植えて下さいました。黄色いいい香りの実が割と簡単になったように思います。先生は「この実は重度の結核も治してしまうんだよ」と教えて下さいました。母は花梨ジュースやゼリーを作ってくれました。でもその木が何回かの改築工事で無くなってしまったのです。従妹のために花梨の実が欲しい。同年代の卒業生と話した折、その人は片田先生から貰った花梨を今も大事にして、ご近所に分けるくらい収穫しているのだと聞きました。五十年前の花梨が生きている!片田先生が元気をだせと言つてゐると思った瞬間でした。私はその卒業生から今年の冬には実を頂いて花梨ジュースを作ります。

(8月末記)

学園情報

静岡精華幼稚園

園長 熊谷 隆弘



幼稚園児も闘っているのです

本年度4月より、幾田光男園長の後任として園長に就任しました熊谷隆弘と申します。私は、令和4年3月まで2年間静岡市立竜南小学校長を勤めておりました。この度、縁あって静岡精華幼稚園に勤務させていただることとなりました。どうぞよろしくお願い致します。

精華幼稚園におけるコロナ禍での教育活動も3年目を迎えていました。今年の夏は特に暑く、新型コロナ対策と熱中症対策の両面に配慮しながらの「幼児のマスク着用」について数多くの問題提起がなされました。当然熱中症対策を優先させるので、精華幼稚園では、6月1日から感染症対策を徹底しながらも、園児は園庭ではマスクをはずして活動する生活を継続してきました。

精華幼稚園の子どもたちは、非常に賢く、素直です。また、自分がやるべきことをしっかりやろうとする努力を惜しません。手洗いうがい・手指消毒の徹底、時と場に応じたマスクの脱着、定期的な水分補給等、自分自身の健康管理への高い意識をもっています。

10月には運動会を実施しますが、精華幼稚園の園児たちの新型コロナと熱中症との闘いはまだまだ続きます。



学園情報

静岡福祉大学

学長 増田 樹郎



今春から学長に就任いたしました。どうぞよろしくお願いを申し上げます。

本学は短大時代から数えてもうすぐ30年の節目を迎えます。同窓会の皆さまの多大のご支援もいただいて確かな歴史を重ねてまいりましたが、激変する世界の状況に鑑みると、大学の「改革」なしにはこれを乗り切ることはできません。私たちは2020年12月に『静岡福祉大学の近未来ビジョン～明日を創るために10の主題～』という報告書を上梓し、これを踏まえて学校法人としての『みらい躍進計画(令和3~7年)』が始動しています。

本学がめざすべき方向性は、社会福祉学部と子ども学部という2つの支柱を名実ともに形づくるために、生命の深遠さ、人権の尊さ、そして地域のきずなを追究する「福祉の人間学」「いのちの教育」「地域との共生」を創り続けることです(同報告書)。

同窓生の皆さまが国内外にてご活躍されているたくさんの話題に接する度に、本学が多くの方々に支えられて今日があることを実感しています。キャンパスはいつでも開かれています。本学に対するご要望、ご意見を心からお待ちしております。

